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La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, 

que preside la diputada, Gabriela Sodi (PRD), 

aprobó por unanimidad su informe final de 

actividades correspondiente a la LXV 

Legislatura, así como los informes semestrales 

quinto y sexto. 

Al presentar una numeralia de los trabajos 

realizados, la diputada Sodi manifestó que se 

llevaron a cabo tres programas anuales, seis 

informes semestrales, tres opiniones en materia 

económica, 20 actas de reunión, dos reuniones 

de comisiones unidas, 10 dictámenes de proposiciones con punto de acuerdo, 37 dictámenes a 

iniciativa y 53 opiniones. 

Precisó que estos datos serán integrados al libro blanco “Memorias de los Trabajos de la LXV 

Legislatura”, de la Comisión, y que se continuará con el engrose del mismo, ya que se cuenta con tres 

días para ser entregado y hacerle las observaciones pertinentes, a fin de dejarlo listo a la próxima 

Legislatura para que sirva de consulta a los siguientes diputados y diputadas.   

En la última reunión ordinaria, dijo que dentro de los logros obtenidos se encuentra el exhorto al 

Ejecutivo Federal para los nombramientos en el Consejo Nacional para el Desarrollo y la Inclusión de 

las Personas con Discapacidad (Conadis) y se cumplió con el ordenamiento de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) de realizar la consulta para la educación especial e inclusiva, entre otros 

temas. 

No obstante, reconoció que se les falló a las organizaciones civiles que luchan a favor de los adultos 

mayores, de las personas con discapacidad, de jóvenes y mujeres víctimas de violencia, porque a pesar 
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del consenso, no fue suficiente el esfuerzo para lograr el apoyo del Estado a las asociaciones 

legalmente constituidas, para que continúen trabajando a favor de los grupos más maginados y 

vulnerables. 

Al clausurar los trabajos de la Comisión, Sodi puntualizó que el lema de la LXV Legislatura, no fue sólo 

un membrete, ya que la inclusión está presente, gracias al esfuerzo de cada una de las personas que 

lucharon porque se lograra visibilizarlas. 

Intervención de diputadas y diputados 

La diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) afirmó que a lo largo de los tres años de trabajo se 

tuvo la oportunidad de estar más cerca de los distintos problemas que aquejan los grupos más 

vulnerables del país, lo que revela que se requiere de un mayor esfuerzo por parte de las y los 

legisladores, a fin de lograr que estas personas vivan plenamente.   

A su vez, la diputada Celestina Castillo Secundino (Morena) exhortó a las y los siguientes diputados a 

continuar trabajando en favor de los grupos vulnerables, no únicamente de un distrito o un estado, 

sino en favor de todos aquellos que viven en el país. 

Por su parte, la diputada Consuelo del Carmen Navarrete Navarro (PVEM), indicó que, si bien hubo 

desaciertos, también existen muchos aciertos, como el haber logrado dialogar sin distinción de 

partidos, lo que permitió avanzar en consenso, pero todavía hay mucho trabajo por hacer, porque 

existe mucha gente afuera en espera de atención. 

La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) agradeció a todas y todos los que integran la 

Comisión el trabajo que realizaron, pues gracias a eso hoy 10 millones de personas en el país tuvieron 

una disminución en la desigualdad. 

En su oportunidad, el diputado Pedro David Ortega Fonseca (Morena) destacó que en estos tres años 

se logró trabajar ampliamente por todos los grupos más vulnerables, pero debe continuar el trabajo en 

beneficio de ellos para que sigan formando parte de la historia de este país. 

La diputada Mónica Herrera Villavicencio (Morena) comentó que, si bien faltaron muchas cosas por 

hacer, actualmente ya se atiende a un mayor número de personas con discapacidad, por lo que es 

necesario continuar con la responsabilidad de trabajar a favor de este sector de la población. 

De igual forma, la diputada Norma Angélica Aceves García (PRI) recalcó que aún se tiene un camino 

muy largo por recorrer, pero se pudo obtener mayor sensibilidad y visibilidad sobre todas aquellas 
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personas que viven todos los días el reto de la discapacidad; por ello, las personas que tienen la toma 

de decisiones lo que deben hacer es responder a quienes esperan alguna respuesta a sus necesidades. 

La diputada Brenda Ramiro Alejo (Morena) destacó la necesidad de continuar el trabajo en favor de los 

más vulnerables del país, desde el lugar donde cada uno se encuentre, pues a través del consenso es 

como se podrán obtener buenos resultados. 

También de Morena, la diputada Catalina Díaz Vilchis reconoció la oportunidad de trabajar en una 

Comisión que tiene la encomienda de legislar a favor de los grupos más necesitados y vulnerables del 

país. 

La diputada Janine Patricia Quijano Tapia (PVEM) subrayó que faltó mucho por hacer, toda vez que se 

tenían muchas reformas que ver antes que otras, pero se debe continuar impulsando leyes en favor de 

las personas con alguna discapacidad. 

La diputada Diana María Teresa Lara Carreón (PAN) recalcó que los colores partidistas no fueron 

impedimento para obtener logros dentro de la Comisión en favor del sector vulnerable, por lo que hizo 

votos para que en la próxima Legislatura se dé continuidad a todo lo que se ha construido hasta el 

momento. 

Finalmente, el diputado Carlos Madrazo Limón (PAN) agradeció a la presidenta de la Comisión el 

trabajo que realizó a lo largo de este tiempo, ya que pocos órganos legislativos como éste han 

obtenido grandes logros. 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-atencion-a-grupos-

vulnerables-avalo-su-informe-final-de-actividades-de-la-lxv-legislatura  

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-atencion-a-grupos-vulnerables-avalo-su-informe-final-de-actividades-de-la-lxv-legislatura
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-atencion-a-grupos-vulnerables-avalo-su-informe-final-de-actividades-de-la-lxv-legislatura
https://youtu.be/HR5IhpZXkaY
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Jueces y magistrados acusan que su directora fue excluida de foro sobre el PJ (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/jueces-y-magistrados-acusan-que-su-directora-fue-excluida-de-foro-sobre-el-pj
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• En el sexto foro de diálogos nacionales, celebrado en Puebla, destacan la importancia de esas 

instancias en el marco de la reforma judicial  

 

Magistradas y magistrados de los poderes judiciales de diversos estados, representantes del Consejo 

de la Judicatura Federal (CJF), senadora electa, senador en funciones, especialistas y consultora 

compartieron posturas sobre el tema “Tribunales de justicia local”, en el marco del sexto foro de los 

diálogos nacionales sobre las reformas constitucionales al Poder Judicial, organizados por la Cámara de 

Diputados. 

El diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena), al moderar el encuentro realizado en Puebla, 

indicó que ocho de cada diez asuntos del fuero común se resuelven o inician en los tribunales locales y 

actualmente se están incluyendo y contemplando resoluciones con perspectiva de género, “lo cual era 

un gran pendiente, dada la importancia y relevancia de los tribunales locales”.   

Que los nombramientos previos a la reforma no sean renovados 

El magistrado Rafael Guerra Álvarez, presidente de la Comisión Nacional de Tribunales Superiores de 

Justicia de los Estados Unidos Mexicanos (Conatrib) y del Poder Judicial de la Ciudad de México, 

expresó que estos diálogos nacionales han resultado un éxito, pues hay coincidencia en la necesidad de 

reformar al Poder Judicial para responder a las circunstancias actuales de la sociedad y del pueblo que 

aspira a una Judicatura moderna, gratuita, sensible, austera y que resuelva los conflictos con base en la 

ley. “La Conatrib se suma a las coincidencias”. 

Mencionó que hoy los protagonistas son las causas de la justicia a las que acuden familiares, amigos y 

vecinos cuando buscan dirimir sus conflictos, pues en los poderes judiciales locales se atiende más del 

70 por ciento de los problemas legales del país.  



Z Z             

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 24/07/2024 LEGISLATIVO 

Por ello, dijo, se propone que en la justicia local la elección por voto popular sea gradual, que la mitad 

de las ternas en cada elección se integre exclusivamente por mujeres, el 50 por ciento de las personas 

cuenten con carrera judicial, sean votadas y capacitadas previo al cargo, así como el reconocimiento 

legal de garantía de certeza y seguridad.  

También se debe garantizar en la Constitución que las personas juzgadoras, magistradas y juezas del 

fuero común que hayan sido nombradas previo a la entrada en vigor de la reforma no puedan ser 

renovadas o removidas del cargo ni su plaza sea sujeta a elección hasta su jubilación, renuncia, muerte 

o cualquier causa de separación legal o definitiva, para garantizar sus derechos humanos adquiridos. 

“La responsabilidad histórica nos ha alcanzado, y en adelante la justicia no puede ser impartida como 

hasta ahora”.  

Necesario, implementar tribunales de disciplina 

La presidenta del Poder Judicial de Hidalgo, Rebeca Stella Aladro Echeverría, comentó que la reforma 

plantea un paso significativo hacia la consolidación de un Poder Judicial íntegro, transparente y 

respaldado por las y los justiciables, pues les coloca en el centro para la efectiva protección de los 

derechos humanos. 

Añadió que la implementación de los tribunales de disciplina es una medida necesaria y urgente para 

lograr el fortalecimiento de la democracia y el respeto al Estado de derecho, así como una impartición 

de justicia completa, imparcial, eficiente y de calidad, lo cual implica garantizar independencia, 

transparencia y rendición de cuentas en el sistema judicial, desde una visión federalista. 

Se debe incluir el análisis de las fiscalías y cuerpos policiacos 

José Faustino Arango Escámez, magistrado de circuito y visitador Judicial “A” del Consejo de la 

Judicatura Federal, consideró que se debe incluir un análisis de las fiscalías y los cuerpos policiacos aun 

cuando sean dependientes de los poderes ejecutivos, pues son los antecedentes inmediatos de lo que 

recibe la justicia local y el punto de partida en los casos de seguridad pública y en la materia penal, que 

es la que más lacera a la sociedad y en donde existe un mayor reclamo social. 

Mencionó que el primer contacto de la justicia con la ciudadanía inicia en los juzgados y tribunales 

locales, y mencionó que la elección popular de juzgadores no solucionará las problemáticas existentes 

en ninguno de sus niveles; por el contrario, afectará la calidad de la justicia e independencia. “No 

estamos cerrados a reformarnos como institución, siempre debemos mejorar y autocriticarnos, 

adaptarnos a los cambios sociales, solo veamos las formas, el cómo y el porqué de esta reforma”. 
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Norma a la altura de las necesidades del país 

El magistrado de la Segunda Sala Civil del Tribunal Superior de Justicia del Poder Judicial de Puebla, 

Humberto Arróniz Meza, hizo notar que el Estado mexicano requiere de un Poder Judicial moderno, 

dinámico, sensible, profesional y autónomo, alejado de influencias ajenas a las de la propia función 

jurisdiccional, sin sucumbir a presiones exógenas de ningún tipo que lo llevan a desviar el rumbo de la 

justicia. Hay coincidencias, afirmó, pero se deben fortalecer los poderes judiciales locales dotándolos 

de más recursos, y tomar en cuenta la profesionalización y la carrera judicial. 

Añadió que de nada serviría una reforma judicial profunda si no va acompañada de manera integral 

con modificaciones paralelas al sistema de procuración de justicia y de una mayor y legitima 

participación ciudadana y del resto de los operadores jurídicos y auxiliares de la administración de 

justicia. “Se requiere una reforma que enriquezca la función jurisdiccional en beneficio de la 

colectividad. Solicitamos al Poder Legislativo arribar a consensos que den lugar a una norma a la altura 

de las necesidades del país”.  

Personas electas deben recibir capacitación 

Raúl Juan Mendoza Unzón, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la 

Judicatura de Baja California Sur, destacó que cualquier reforma en la materia es plausible y digna de 

análisis, de ahí que sugirió establecer un esquema de gradualidad para el relevo de personas 

magistradas y jueces en activo y que la experiencia profesional que se exija a quienes se postulen para 

ser electas verse sobre áreas afines a la función jurisdiccional o en el litigio en ese ámbito.  

En el caso de las personas que postulen los poderes judiciales locales, planteó atender la carrera 

judicial, procurando que cuenten con experiencia y trayectoria. Hizo votos para prever 

normativamente que las personas que resulten electas para ocupar los cargos reciban de manera 

obligatoria una capacitación especializada e intensiva, especialmente si carecen de experiencia en el 

ejercicio de la función jurisdiccional. “Hoy apartamos elementos para instrumentar de la mejor manera 

la reforma judicial en el ámbito local”.  

Carrera judicial es importante  

Sabela Patricia Asiain Hernández, titular del Juzgado Décimo Familiar por Audiencias del Distrito 

Judicial Morelos, de Chihuahua, mencionó que la impartición de justicia tiene que estar especializada, 

ser profesional y no estar en manos de personas que no tienen preparación suficiente. Opinó que la 

carrera judicial resulta trascendental como pieza a tomarse en consideración dentro de las personas 

que puedan ser elegibles para ocupar la titularidad de un juzgado. 
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Añadió que otro punto importante es el tribunal especializado para que juzgue las actuaciones 

susceptibles de responsabilidad administrativa o el fallo, porque los fallos son una muestra de 

autonomía e independencia que nos caracteriza en la función judicial. “De ahí que es necesario que no 

exista juez y parte para las responsabilidades administrativas, pero también cómo se van a seleccionar 

y qué es lo que se va a analizar”. 

La reforma es fundamental para fortalecer la justicia en México 

La jueza del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial de Puebla, María Guadalupe Muñoz Pérez, 

señaló que una reforma integral es fundamental para fortalecer la justicia en México, y debe asegurar 

que las instituciones trabajen de manera coordinada, transparente y eficiente, a fin de que se respeten 

los derechos humanos de las personas involucradas en el sistema de justicia.  

Se busca, indicó, que la función jurisdiccional regrese la confianza a los ciudadanos de que acudirán a 

un tribunal imparcial, completamente apegado al principio de legalidad y que tendrán la seguridad 

jurídica de que el juzgador no se apartará de lo que señala la ley, y a la par establecer un órgano 

encargado de la disciplina y vigilancia de todos los servidores públicos. 

Garantizar presupuestos suficientes a poderes judiciales 

Susana Gabriela Camacho Maciel, consultora de México Evalúa, estimó que la reforma debe tener una 

visión sistémica y distinguir entre los problemas y deficiencias del Poder Judicial federal y los que 

enfrentan los estatales. Además, tener un enfoque en las personas y atender la opinión de quienes los 

conforman y de los usuarios del sistema. 

Propuso retomar la implementación de la justicia cívica, introducir jurados para que la sociedad 

participe, separar las funciones administrativas de las jurisdiccionales y garantizar presupuestos 

suficientes para los poderes judiciales estatales. Asimismo, fortalecer la justicia estatal, un sistema 

anticorrupción efectivo, el proceso de designación de personas juezas y magistradas, y la organización 

de los concursos de oposición. 

Reforma al Poder Judicial, un paso para tener acceso a la justicia 

Ernestina Godoy Ramos, senadora electa, indicó que el tema de los tribunales locales es importante 

porque es el primer espacio y contacto que tiene la ciudadanía. Asimismo, indicó que la reforma al 

Poder Judicial es un primer paso para el sistema de acceso a la justicia y que en materia penal el tema 

de las policías, de las fiscalías, procuradurías e incluso el sistema penitenciario, será una cuestión 

integral.  
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Agregó que la reforma al Poder Judicial no solo es necesaria, sino exigible desde el propio concepto y 

alcance de lo que los abogados y juristas conocemos como Estado de derecho. “La ruta de 

transformación que se propone para esta reforma no es arbitraria; responde por una parte a las 

exigencias sociales de los sectores que perciben como ajeno el derecho al acceso a la justicia y, por la 

otra, es congruente constitucionalmente”. 

Respetar derechos laborales 

El senador del PVEM, Eruviel Ávila Villegas, afirmó que el tema del sexto foro se relaciona con el 

federalismo, y como exgobernador del Estado de México pudo conocer de cerca al Poder Judicial local, 

las historias de mujeres y hombres que empezaron como abogados pasantes, actuarios, magistrados y 

entregaron su vida al Poder Judicial, y vio áreas de oportunidad, y estos diálogos ayudarán a tener más 

argumentaciones a considerar en el dictamen. 

Resaltó que la elección popular para juzgadores locales va, así como la separación de la Judicatura con 

la impartición de justicia. “Si bien el pueblo nos mandató continuar con la transformación, la reforma al 

Poder Judicial tiene que ver con ello; es importante que en su momento se hable de presupuesto y del 

impacto presupuestal que tendrá esta gran reforma, independientemente de lo que costará el proceso 

electoral; me refiero a profesionalizarlos y respetar los derechos laborales de los impartidores de 

justicia y de los trabajadores”.  

  

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/magistradas-y-magistrados-

estatales-cjf-legisladores-y-especialistas-analizan-situacion-de-los-tribunales-de-justicia-local  

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/magistradas-y-magistrados-estatales-cjf-legisladores-y-especialistas-analizan-situacion-de-los-tribunales-de-justicia-local
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/magistradas-y-magistrados-estatales-cjf-legisladores-y-especialistas-analizan-situacion-de-los-tribunales-de-justicia-local
https://youtu.be/79F0H5Da_hw
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Morena convoca a sesión para aprobar en Comisiones de San Lázaro 

paquete de reformas de AMLO 

 

El presidente de la Comisión de Puntos 

Constitucionales de la Cámara de 

Diputados, Juan Ramiro Robledo 

(Morena), convocó a sesión ordinaria para 

aprobar el paquete de 20 reformas 

constitucionales que el presidente Andrés 

Manuel López Obrador envió al Congreso 

desde el pasado 5 de febrero. 

La sesión número 22 de esta Comisión está 

programada para realizarse el próximo 1 

de agosto en punto de las 11:00 horas, 

interior del Salón de Protocolo del edificio 

C del recinto legislativo de San Lázaro. 

En el orden del día están programadas 20 reformas constitucionales, incluida la del Poder Judicial para 

que jueces, ministros y magistrados sean electos por voto popular. 

También destaca la iniciativa para volver a intentar que la Guardia Nacional forme parte de la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), y varias modificaciones al artículo 123 en materia de 

pensiones, salarios, y vivienda, pero no se incluye la que plantea reducir la jornada laboral a 40 horas, 

que según Morena había sido incluida al paquete. 

Con la convocatoria, las reformas se estarían aprobando antes de que concluya el parlamento abierto 

sobre la reforma al Poder Judicial, cuyo término está programado para el 8 de agosto. 

El paquete quedaría avalado solo en Comisiones, a fin de que pueda pasar a la próxima legislatura, 

donde Morena y sus aliados tendrán mayoría calificada, lo que les permitirá aprobarlas o desecharlas 

en el pleno. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-convoca-a-sesion-para-aprobar-en-comisiones-de-

san-lazaro-paquete-de-reformas-de-amlo/  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-convoca-a-sesion-para-aprobar-en-comisiones-de-san-lazaro-paquete-de-reformas-de-amlo/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-convoca-a-sesion-para-aprobar-en-comisiones-de-san-lazaro-paquete-de-reformas-de-amlo/
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Arrancan diputados proceso para aprobar plan C 

 

La Comisión de Puntos Constitucionales de la 

Cámara de Diputados arranca este jueves con el 

proceso para la discusión y virtual aprobación de 

las reformas constitucionales enviadas por el 

Ejecutivo federal el pasado 5 de febrero, conocidas 

como el plan C, y que incluyen la elección de 

funcionarios del Poder Judicial. 

Este órgano legislativo emitió la convocatoria para 

reunión ordinaria de su junta directiva en la que 

discutirán y votarán el acuerdo sobre las reuniones para la discusión y votación de los proyectos de 

dictamen correspondientes a las 18 iniciativas de modificación constitucional y dos de legislaciones 

secundarias enviadas a esta cámara por el presidente López Obrador. 

Posteriormente, el jueves 01 de agosto, ya en reunión ordinaria de la Comisión de Puntos 

Constitucionales, los legisladores están citados a las 11:00 horas para dar lectura, iniciar la discusión y 

en su caso la aprobación de los proyectos de dictamen de las iniciativas presidenciales. 

Esta sesión de la comisión se declarará en reunión permanente, lo cual significa que el proyecto o 

proyectos a discusión tiene carácter de urgente. 

El que la Comisión de Puntos Constitucionales avale los dictámenes del llamado plan C no significará su 

aprobación por parte de la Cámara de Diputados, pues el Pleno se encuentra en receso legislativo. 

Sin embargo, de no tener un dictamen aprobado por la comisión al 31 de agosto, cuando concluya la 

LXV legislatura, las iniciativas presidenciales serían desechadas, lo contrario, significará que la LXVI 

legislatura pueda retomar los documentos aprobados en la comisión y llevarlos al Pleno para su 

aprobación. 

Las reformas a discusión por la Comisión de Puntos Constitucionales serán los cambios propuestos al 

artículo 123 de la Constitución en materia de apoyo a jóvenes, pensión de retiro, salarios y vivienda 

para trabajadores; a los artículos 3, 4, 5, 27 y 23 en materia de agua, alimentos, protección al medio 

ambiente, atención médica, bienestar, protección a la salud, así como de protección y cuidado animal. 

https://www.24-horas.mx/2024/07/23/arrancan-diputados-proceso-para-aprobar-plan-c/   

https://www.24-horas.mx/2024/07/23/arrancan-diputados-proceso-para-aprobar-plan-c/
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Se lleva a cabo el sexto foro sobre la Reforma Judicial en Puebla 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- En el Centro Expositor de Puebla se llevará a cabo el sexto foro 
sobre la Reforma Judicial, que en esta ocasión tocará hablar de los Tribunales Locales. Afuera del Centro 
Expositor hay protestas, unas a favor y otras en contra de esta Reforma Judicial, entre estas protestas se 
encuentran trabajadores del Poder Judicial de la sede de Puebla, quienes señalan que con estas reformas 
se afectarían sus derechos laborales. 
 
 
 
 

 

 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EXO-xmhQ10pJshB_fehbWXgBREb_KDBpTsWcZRcu-

ucWtg?e=JwlSba 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EXO-xmhQ10pJshB_fehbWXgBREb_KDBpTsWcZRcu-ucWtg?e=JwlSba
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EXO-xmhQ10pJshB_fehbWXgBREb_KDBpTsWcZRcu-ucWtg?e=JwlSba
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Convoca Morena a sesión para aprobar reformas del 'Plan C' (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/convoca-morena-a-sesion-de-comisiones-para-aprobar-reformas-del-plan-c
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https://mediatik.com.mx/reformas-al-poder-judicial-una-realidad-por-venir-foro-en-puebla/ 

 

https://mediatik.com.mx/reformas-al-poder-judicial-una-realidad-por-venir-foro-en-puebla/
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En medio de la tensión electoral de EU y las reformas en México, el peso regresa a las 18 unidades por dólar (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/en-medio-de-la-tension-electoral-de-eu-y-las-reformas-en-mexico-el-peso-regresa-a-las-18-unidades-por-dolar/
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Entrevista / Juan Ramiro Robledo  
(Diputado – Morena) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Por acá en Puebla aprestados para el foro de hoy que será 
sobre Tribunales de Justicia locales. Es necesario hacerlo, para arrancar con una sesión que se convierta 
en permanente y se puedan ir viendo las demás (llamado a sesión de la Comisión de Puntos 
Constitucionales), los demás dictámenes de las demás iniciativas y en una propuesta de acuerdo que se 
va a dar a conocer pasado mañana, el día jueves ante la Junta Directiva de la Comisión, lo que les 
propongo es que a partir del 1° de agosto, podamos empezar a discutir todas las demás iniciativas con 
sus dictámenes, a ver cuáles pueden prosperar, votarse y convertirse en un dictamen que pase a la 
siguiente legislatura”. 
 
 

 

https://drive.google.com/file/d/1Q5DIIxURPhfObNkiOS2qz2Z_YzXbyZaj/view?usp=sharing 

https://drive.google.com/file/d/1Q5DIIxURPhfObNkiOS2qz2Z_YzXbyZaj/view?usp=sharing
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Se acerca la dictaminación de la Reforma al Poder Judicial 

 

La Cámara de Diputados está a tres Foros 

Nacionales para dictaminar la Reforma al Poder 

Judicial; señaló el presidente de la Comisión de 

Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo. 

En Puebla, capital del chile en nogada, se llevó a 

cabo el VI Foro de los Diálogos Nacionales para la 

Reforma al Poder Judicial. Ya sólo quedan 

pendientes 3, en Culiacán, Saltillo y Cámara de 

Diputados. 

En los primeros días de agosto comenzará la 

redacción del proyecto de dictamen y se prevé su 

aprobación en comisiones hacia el 15 de agosto. A partir de ahí se enviará a la mesa directiva de la 

Cámara de Diputados para entregarla a la nueva legislatura, para que en el mes de septiembre, se 

proceda al debate y aprobación. 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo, afirmó que acuden a los 

Foros a escuchar y anotar para dictaminar en breve. Y después de tres Foros más: Culiacán, Saltillo y 

CDMX, habrá dictamen. 

https://enfoquenoticias.com.mx/se-acerca-la-dictaminacion-de-la-reforma-al-poder-judicial/  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/se-acerca-la-dictaminacion-de-la-reforma-al-poder-judicial/
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Comisión de Puntos Constitucionales analizará  
y discutirá 18 reformas constitucionales 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 
Diputados se prepara para el análisis y discusión de las 18 reformas constitucionales, previstas en el Plan 
C del presidente Andrés Manuel López Obrador. Será este jueves cuando la comisión se reúna para 
analizar el proceso de estas iniciativas y su posible aprobación en agosto. 
 
Juan Ramiro Robledo, Presidente de la Comisión, explicó que están para escuchar, anotar y proceder 
enseguida, en los últimos días de este mes y luego en agosto, para discutir el tema de la reforma judicial 
y otros más, que el Presidente de la República planteó como una modificación de estructura y de visión 
del Estado mexicano. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1UhvLT0OwuXQCIWWUVNDqFXzjjwLzB0Ok/view?usp=sharing 
 
 
  

https://drive.google.com/file/d/1UhvLT0OwuXQCIWWUVNDqFXzjjwLzB0Ok/view?usp=sharing
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https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/reforma-al-poder-judicial-no-afectara-a-
trabajadores-ernestina-godoy-ante-protesta/ 

 

https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/reforma-al-poder-judicial-no-afectara-a-trabajadores-ernestina-godoy-ante-protesta/
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/reforma-al-poder-judicial-no-afectara-a-trabajadores-ernestina-godoy-ante-protesta/
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https://oronoticiaspuebla.com/ernestina-godoy-descarta-que-reforma-al-pj-afecte-derechos-de-
trabajadores/ 

 
 
 
 

https://oronoticiaspuebla.com/ernestina-godoy-descarta-que-reforma-al-pj-afecte-derechos-de-trabajadores/
https://oronoticiaspuebla.com/ernestina-godoy-descarta-que-reforma-al-pj-afecte-derechos-de-trabajadores/
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https://hojaderutadigital.mx/en-puebla-se-realiza-el-sexto-foro-de-dialogos-nacionales-sobre-
reformas-constitucionales-al-poder-judicial/ 

 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/en-puebla-se-realiza-el-sexto-foro-de-dialogos-nacionales-sobre-reformas-constitucionales-al-poder-judicial/
https://hojaderutadigital.mx/en-puebla-se-realiza-el-sexto-foro-de-dialogos-nacionales-sobre-reformas-constitucionales-al-poder-judicial/
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https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/se-confrontan-manifestantes-en-puebla-previo-a-foro-
sobre-reformas-al-poder-judicial-12285839.html 

 
 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/se-confrontan-manifestantes-en-puebla-previo-a-foro-sobre-reformas-al-poder-judicial-12285839.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/se-confrontan-manifestantes-en-puebla-previo-a-foro-sobre-reformas-al-poder-judicial-12285839.html
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https://www.diariocambio.com.mx/2024/politica/reforma-al-poder-judicial-desata-zafarrancho-en-
centro-expositor-chocan-grupos-a-favor-y-en-contra-video/ 

 
 
 
 
 
 

 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2024/politica/reforma-al-poder-judicial-desata-zafarrancho-en-centro-expositor-chocan-grupos-a-favor-y-en-contra-video/
https://www.diariocambio.com.mx/2024/politica/reforma-al-poder-judicial-desata-zafarrancho-en-centro-expositor-chocan-grupos-a-favor-y-en-contra-video/
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https://www.diariopuntual.com/estado/2024/07/23/47349/exigen-en-puebla-frenar-la-reforma-al-
poder-judicial 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariopuntual.com/estado/2024/07/23/47349/exigen-en-puebla-frenar-la-reforma-al-poder-judicial
https://www.diariopuntual.com/estado/2024/07/23/47349/exigen-en-puebla-frenar-la-reforma-al-poder-judicial
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https://retodiario.com/nacional/2024/07/23/sostiene-fernandez-norona-que-la-reforma-al-poder-
judicial-es-irreversible/ 

 
 
 
 

https://retodiario.com/nacional/2024/07/23/sostiene-fernandez-norona-que-la-reforma-al-poder-judicial-es-irreversible/
https://retodiario.com/nacional/2024/07/23/sostiene-fernandez-norona-que-la-reforma-al-poder-judicial-es-irreversible/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

5 24/07/2024 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 24/07/2024 LEGISLATIVO 

 



  

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “No me 

dejaron hablar hoy (en el Sexto Foro sobre reforma 

judicial), en un contexto, todo estaba preparado para 

asistir. Días previos recibimos la invitación, incluso 

corrieron la cortesía de mandarnos el QR, llegamos y nos 

comentan que sí podíamos ingresar, pero no participar”.  
  

“Los foros, lamentablemente, han tenido un doble 

discurso, porque al interior se busca que todos los 

actores participen -ciudadanos y propios del Poder 

Judicial-, por lo tanto, esto es un ejercicio muy interesante.  

Desgraciadamente, hacia el otro escenario que plantean, solo son cortinas de humo. Considero que es 

de lamentar que no se nos dé la oportunidad de expresar en estos foros el sentir de los que formamos 

parte del Poder Judicial”.  
  
  

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EcTJI_ox4JVIouBkeJtXESwBniuFaUf4BPVxsfkj_2DfOA?e=HME 

bnl  
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Entrevista / Juana Fuentes Velázquez (Jueza    Directora Nacional    de la JUFED)   

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EcTJI_ox4JVIouBkeJtXESwBniuFaUf4BPVxsfkj_2DfOA?e=HMEbnl
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EcTJI_ox4JVIouBkeJtXESwBniuFaUf4BPVxsfkj_2DfOA?e=HMEbnl
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EcTJI_ox4JVIouBkeJtXESwBniuFaUf4BPVxsfkj_2DfOA?e=HMEbnl
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EcTJI_ox4JVIouBkeJtXESwBniuFaUf4BPVxsfkj_2DfOA?e=HMEbnl
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“Plan C” de AMLO: Morena va por aprobación de reformas en Comisiones el 1 de agosto, incluida la del Poder Judicial - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/07/23/plan-c-de-amlo-morena-va-por-aprobacion-de-reformas-en-comisiones-el-1-de-agosto-incluida-la-del-poder-judicial/
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https://lucesdelsiglo.com/2024/07/23/reforma-judicial-va-promete-monreal-nacional/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://lucesdelsiglo.com/2024/07/23/reforma-judicial-va-promete-monreal-nacional/
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Comentario / Arturo Zaldívar (Ministro en retiro – SCJN) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Se requiere, por una cuestión legal, que la iniciativa de 
reforma al Poder Judicial sea dictaminada antes de que termine el mes de agosto para que pueda ser 
votada en el Pleno, para que no se congele, recuerden que los Plenos, tanto del Senado como de la 
Cámara de Diputados, entran en receso pero no las Comisiones, las Comisiones siguen funcionando. Por 
un lado tenemos el ejercicio de apertura, de discusión, de escuchar ideas, críticas y propuestas sobre la 
iniciativa, que son los foros que ha llevado la Cámara de Diputados y, por otro lado, la exigencia de que 
ya se reúna para empezar a trabajar y a dictaminar la iniciativa, la Comisión de Puntos Constitucionales 
y esto no quiere decir que esté cerrada la posibilidad que de los últimos dos foros, que son los que se 
realizan una vez que esté sesionando la Comisión, no puedan surgir algunas ideas y puedan ser 
retomadas porque el dictamen seguirá elaborando a lo largo del mes de agosto”. 
 
 
 

 

 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EdCNP6CSZlZPhgjsgo3aAkEB8p2Srhc-ywkr7kLzcBy-

xw?e=e5uRK3 

 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EdCNP6CSZlZPhgjsgo3aAkEB8p2Srhc-ywkr7kLzcBy-xw?e=e5uRK3
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EdCNP6CSZlZPhgjsgo3aAkEB8p2Srhc-ywkr7kLzcBy-xw?e=e5uRK3
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En Palacio creen que la campaña turbulenta en EU es la oportunidad de ir a fondo con la reforma judicial (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/en-palacio-creen-que-la-campana-turbulenta-en-eu-es-la-oportunidad-de-ir-a-fondo-con-la-reforma-judicial/
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Proponen analizar las 18 iniciativas de AMLO el próximo 1 de agosto 

 

Para evitar que se mueran las 18 

iniciativas constitucionales del 

presidente Andrés Manuel López 

Obrador, el próximo jueves, se reunirá la 

Junta Directiva de la Comisión de Puntos 

Constitucionales para aprobar una 

propuesta que permita ir aprobando 

todas y cada una de las propuestas del 

ejecutivo federal, antes de que culmine 

la 65 legislatura. 

La propuesta, que estará a cargo del 

presidente de dicha comisión, Juan Ramiro Robledo, señala que, a partir del uno de agosto, iniciarían 

con la dictaminación, en la que también tomarían en cuenta 170 iniciativas más que están pendientes. 

Comenzarían por la revisión de las más sencillas y dejarían hasta el final la Reforma del Poder Judicial, 

para esperar a que finalicen los Diálogos Nacionales, para tomar en cuenta algunas propuestas que se 

han presentado en las 9 mesas que culminan el 8 de agosto. 

“El proyecto de Dictamen de la iniciativa relacionada con el Poder Judicial y sus conexas, se empezará a 

elaborar a partir del día 9 de agosto, a fin de considerar los trabajos de los Diálogos Nacionales que se 

celebran en el curso, y su presentación y circulación reglamentaria no será antes del día 15 de agosto 

próximo”, señala el documento que se presentará. 

Entre las iniciativas que se plantean en este acuerdo de la Junta Directiva de la Comisión de Puntos 

Constitucionales sobre los trabajos y la discusión y votación de los proyectos de dictamen sobre las 

iniciativas de modificación presentadas por López Obrador el 5 de febrero pasado, están la de 

modificación al Artículo 123 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de 

apoyo a jóvenes, otras de pensión de retiro, en materia de salarios y de vivienda para trabajadores. 

También se abordarán cambios a diversos artículos de la Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicanos, en materia de austeridad y percepciones de servidores públicos; de prisión preventiva 

oficiosa, en materia de Guardia Nacional; de pueblos y comunidades indígenas, así como 
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afromexicanos; sobre vías y transporte ferroviario, de simplificación orgánica y en diversos artículos de 

la Constitución en materia electoral, entre otros. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/7/23/proponen-analizar-las-18-iniciativas-de-amlo-

el-proximo-de-agosto-623405.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/7/23/proponen-analizar-las-18-iniciativas-de-amlo-el-proximo-de-agosto-623405.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/7/23/proponen-analizar-las-18-iniciativas-de-amlo-el-proximo-de-agosto-623405.html
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23 de agosto autoridad electoral definirá plurinominales 

 
CIUDAD DE MÉXICO (SOFÍA GARCÍA).-  Mucho se ha hablado sobre esta sobrerrepresentación en el 
Congreso de la Unión y si Morena y los aliados alcanzarán esas dos terceras partes de las curules en San 
Lázaro. Son 500 los diputados federales, 300 son electos por mayoría relativa de distritos electorales del 
país y 200 por el sistema de representación proporcional mejor conocido como los plurinominales. Hay 
algo muy importante que se debe tomar en cuenta y es que el Artículo 54 de la Constitución establece 
que ningún partido político puede exceder esos 300 diputados por ambos principios, ni tampoco un 
partido puede tener más del 8 por ciento del total de esta votación nacional obtenida. Morena logró el 
40 por ciento de la votación para diputados federales y en coalición, es decir, junto al Partido Verde y el 
PT, lograron el 54.1 por ciento y con esta votación estos 3 partidos pueden lograr estas 372 curules en 
la Cámara de Diputados. Por otra parte, informar que el próximo 23 de agosto será cuando la autoridad 
electoral defina estos plurinominales y de paso a la nueva legislatura. 
 
 
 

 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s86fff5b8920b4850992aa9d527b850dc?cid=
BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s86fff5b8920b4850992aa9d527b850dc&ithint  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s86fff5b8920b4850992aa9d527b850dc?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s86fff5b8920b4850992aa9d527b850dc&ithint
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s86fff5b8920b4850992aa9d527b850dc?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s86fff5b8920b4850992aa9d527b850dc&ithint
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PAN pidió abordar la sobrerrepresentación 

 
CIUDAD DE MÉXICO (BLANCA BECERRIL).- El Partido Acción Nacional pidió al Instituto Nacional Electoral 
y a su presidenta, Guadalupe Taddei, abrir a la discusión pública el tema de la sobrerrepresentación en 
la conformación de las Cámaras para la próxima legislatura. 
 
 

 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/ES9lDw4i761Fp-RshFl41IEBD2NV325-
2ItjN6qDErdySg?e=3F9dao 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/ES9lDw4i761Fp-RshFl41IEBD2NV325-2ItjN6qDErdySg?e=3F9dao
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/ES9lDw4i761Fp-RshFl41IEBD2NV325-2ItjN6qDErdySg?e=3F9dao
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Piden a INE aplicar interpretación en sobrerrepresentación 

 

El Observatorio Ciudadano, integrado por 

especialistas electorales, pidió a consejeros del 

INE una interpretación sistemática y funcional 

de la ley para evitar la sobrerrepresentación en 

la Cámara de Diputados. 

En una reunión con ocho de los 11 integrantes 

del Consejo General del Instituto Nacional 

Electoral (INE), los expertos insistieron en que 

Morena, PT y PVEM no pueden tener más de 

300 legisladores, porque eso atentaría contra la 

democracia y pluralidad. 

Consideraron que el Consejo General sí puede realizar una interpretación de la Constitución, pues está 

claro que en otros temas de candidaturas no han aplicado la literalidad de la norma. 

De acuerdo con una primera proyección, no oficial, del INE, los tres partidos de la 4T tendrían 364 

diputados, es decir, mayoría calificada para aprobar reformas constitucionales. 

En el encuentro, los especialistas recordaron que ningún partido político debe tener una 

sobrerrepresentación mayor a 8 puntos porcentuales, medida entre su porcentaje de votación nacional 

emitida y el porcentaje de curules que obtenga, por la vía de representación plurinominal, de la 

Cámara de Diputados. 

"El análisis, las reflexiones y los argumentos es que las limitaciones constitucionales del artículo 54 son 

aplicables tanto a partidos políticos, en lo individual, como a coaliciones electorales", expuso Jorge 

Alcocer en conferencia de prensa posterior a la reunión. 

"Bajo esa argumentación, interpretación que los juristas llaman sistemática y funcional y que es 

armónica con otras normas constitucionales, la conclusión del Observatorio es que la Coalición 

Morena, PVEM y PT no debe tener en la próxima legislatura más de 300 diputados". 

A la reunión asistieron Alcocer, Elba Arjona, Morelos Canseco y Jesús Orozco con ocho de los 11 

consejeros electorales, entre ellos la presidenta Guadalupe Taddei. 
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En el Observatorio Ciudadano también participan María Marván, Diego Valadés, Pedro Salazar, Arturo 

Núñez y José Ramón Cossío. 

https://www.reforma.com/piden-a-ine-aplicar-interpretacion-en-

sobrerrepresentacion/ar2844997?v=1      

https://www.reforma.com/piden-a-ine-aplicar-interpretacion-en-sobrerrepresentacion/ar2844997?v=1
https://www.reforma.com/piden-a-ine-aplicar-interpretacion-en-sobrerrepresentacion/ar2844997?v=1
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Frente Cívico convoca a manifestación en el INE contra 

sobrerrepresentación 

 

Guadalupe Acosta Naranjo, vocero del 

Frente Cívico Nacional, dijo que 

convocarán a una movilización frente a 

la sede del Instituto Nacional Electoral 

(INE) el próximo 11 de agosto. 

En entrevista con Azucena Uresti, en 

Radio Fórmula, dijo que la 

manifestación será en contra de la 

sobrerrepresentación que busca 

Morena en el Congreso. 

“Esta primera movilización es para 

exigir que la asignación de los diputados de representación proporcional no se dé con las fórmulas que 

están anunciando en Palacio Nacional”, dijo. 

“Exigir que se aplique el espíritu de la Constitución con el cual fue reformada y evitar que sea eso”. 

Acosta Narango expuso que con la mayoría calificada Morena pretende un “asalto al Legislativo” para 

poder lograr el “asalto al Poder Judicial”. 

Con respecto a la formación de un nuevo partido político, Acosta Naranjo dijo que se hizo una consulta 

que culminará el 23 de noviembre, donde tomarán la decisión. 

Asimismo, se realizan asambleas en los 32 estados del país. 

“Hay voluntad mayoritaria para explorar la posibilidad real. Si no es este año, la ley volverá a permitirlo 

hasta el 2031, por lo que haremos un esfuerzo”, puntualizó. 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/7/23/frente-civico-convoca-manifestacion-en-el-

ine-contra-sobrerrepresentacion-825678.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/7/23/frente-civico-convoca-manifestacion-en-el-ine-contra-sobrerrepresentacion-825678.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/7/23/frente-civico-convoca-manifestacion-en-el-ine-contra-sobrerrepresentacion-825678.html
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Entrevista / Ciro Murayama (Exconsejero del INE) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA).- “Lo que estamos viendo es que las democracias se están 
muriendo por conspiraciones internas, que quienes llegan al poder, usando los instrumentos de la 
democracia, dinamitan desde el interior, a veces desde la cabeza de los estados, a las democracias. El 

primer paso para terminar con 
la construcción democrática de 
la sociedad mexicana, es esta 
sobrerrepresentación artificial y 
la construcción de una mayoría 
calificada que en las urnas no 
les dieron. Lo que están 
pretendiendo es alterar un 
principio básico en democracia, 
que es que los votos de los 
ciudadanos valen lo mismo, no 
puede ser que el 54 por ciento 
de los votos a favor de la 
coalición del Gobierno se infle 

hasta ser tres cuartas partes de la Cámara de Diputados y, por otro lado, se compriman los votos del 45 
por ciento de los ciudadanos que optaron por otras opciones, para acabar siendo una cuarta parte de la 
cámara”. 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EQtx0MW_eI5Hrk4t66jYN_UBRwZySjWsdqc-4ciTip-
3dg?e=rPqv0o 

 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EQtx0MW_eI5Hrk4t66jYN_UBRwZySjWsdqc-4ciTip-3dg?e=rPqv0o
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EQtx0MW_eI5Hrk4t66jYN_UBRwZySjWsdqc-4ciTip-3dg?e=rPqv0o
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Entrevista / Guadalupe Acosta Naranjo 
 (Diputado – PRD) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Vamos a convocar a una primer movilización el domingo 11 
de agosto, frente al INE, porque a la primera movilización que vamos a convocar, vamos a convocar a 
algunas más en estas semanas, pero la primera movilización es para exigir que la asignación de los 
diputados de representación proporcional, no se dé con las fórmulas que están anunciando desde 
Palacio Nacional, desde el Presidente de la República, como la secretaria Alcalde. La primera movilización 
que queremos realizar es para exigir que se aplique el espíritu de la Constitución, con el cual fue 
reformada durante varias ocasiones y, entonces, evitar eso, la Constitución se hizo para evitar que la 
mayoría tuviera una sobrerrepresentación, se puso un límite del 8% y un segundo límite de que ninguna 
fuerza tendría más de 300 diputados, son dos los candados que se pusieron en la reforma de 1996”. 

 
 

 

https://drive.google.com/file/d/1_AndoF6_ZkqYlEIp98ZDeENnsgEynOY3/view?usp=sharing 

https://drive.google.com/file/d/1_AndoF6_ZkqYlEIp98ZDeENnsgEynOY3/view?usp=sharing
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https://almomento.mx/avala-primera-comision-idoneidad-de-25-nombramientos-para-ocupar-
magistraturas-de-salas-regionales-del-tfja/ 

 

https://almomento.mx/avala-primera-comision-idoneidad-de-25-nombramientos-para-ocupar-magistraturas-de-salas-regionales-del-tfja/
https://almomento.mx/avala-primera-comision-idoneidad-de-25-nombramientos-para-ocupar-magistraturas-de-salas-regionales-del-tfja/
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https://mayacomunicacion.com.mx/comision-avala-25-nuevos-magistrados-para-el-tribunal-federal-
de-justicia-administrativa/ 

 
 
 
 
 
 

https://mayacomunicacion.com.mx/comision-avala-25-nuevos-magistrados-para-el-tribunal-federal-de-justicia-administrativa/
https://mayacomunicacion.com.mx/comision-avala-25-nuevos-magistrados-para-el-tribunal-federal-de-justicia-administrativa/
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/primera-comision-avalo-dictamen-de-idoneidad-sobre-
25-perfiles-a-magistraturas-vacantes-en-salas-regionales-del-tfja/ 

 
 
 
 
 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/primera-comision-avalo-dictamen-de-idoneidad-sobre-25-perfiles-a-magistraturas-vacantes-en-salas-regionales-del-tfja/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/primera-comision-avalo-dictamen-de-idoneidad-sobre-25-perfiles-a-magistraturas-vacantes-en-salas-regionales-del-tfja/
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Se necesita investigar patrimonio de ‘Alito’: Triana 
 
CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- El vicecoordinador del PAN en San 
Lázaro, Jorge Triana, consideró que sí hay dudas sobre su origen del patrimonio de Alejandro Moreno y 
se debe abrir una investigación al respecto. 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1YVojxptv4ehdaCCXFBAT_xJCoz_3xN_g/view

https://drive.google.com/file/d/1YVojxptv4ehdaCCXFBAT_xJCoz_3xN_g/view
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https://almomento.mx/preven-analistas-exodo-de-panistas-y-priistas-a-bancadas-de-morena-y-mc/ 
 
 

https://almomento.mx/preven-analistas-exodo-de-panistas-y-priistas-a-bancadas-de-morena-y-mc/
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AMLO afirma que Paquete Económico 2025 es responsabilidad de Sheinbaum: “No hay ningún riesgo ni temor” - 
Infobae 

 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/07/23/amlo-afirma-que-paquete-economico-2025-es-responsabilidad-de-sheinbaum-no-hay-ningun-riesgo-ni-temor/
https://www.infobae.com/mexico/2024/07/23/amlo-afirma-que-paquete-economico-2025-es-responsabilidad-de-sheinbaum-no-hay-ningun-riesgo-ni-temor/
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Sheinbaum y Ramírez de la O se reúnen en Palacio Nacional para detallar presupuesto para el 2025 - Infobae 
 
 
 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/07/23/sheinbaum-y-ramirez-de-la-o-se-reunen-en-palacio-nacional-para-detallar-presupuesto-para-el-2025/


XVXV INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 10 

 

24/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18 

 

 

 

 

 

 

 

 

24/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18 

 

 

 

 

 

 

 

 

24/07/2024 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,4 24/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,4 24/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,4 24/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,4 24/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,4 24/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-3 

 

 

 

 

24/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-3 

 

 

 

 

24/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



Z Z             

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 24/07/2024 LEGISLATIVO 

 

• Participan diputadas, diputados e investigadores de centros de estudios de ese órgano del Congreso 

 

Los centros de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) y de Estudios de Derecho e 

Investigaciones Parlamentarias (CEDIP) realizaron el foro de análisis “Balance de la LXV Legislatura. 

Logros y pendientes”, donde diputadas, diputados e investigadores dialogaron respecto a los 

mecanismos que se deben implementar para mejorar el proceso legislativo. 

 Durante la mesa de diálogo se destacó que la actual LXV Legislatura ha representado un periodo de 

cambios significativos, ya que se han promulgado leyes y reformas que han tenido un impacto directo 

en la vida de la ciudadanía y los pendientes requieren atención y acción legislativa. 

Panel 1. "Logros y retos legislativos: Perspectivas desde el Congreso" 

El presidente de la Comisión de Marina, diputado Jaime Martínez López (Morena), indicó que para 

mejorar el desempeño legislativo es fundamental que los integrantes de las comisiones posean 

conocimiento en su materia y que las propuestas de reformas no sean politizadas. 

Consideró que la participación de los centros de estudio en la elaboración y análisis de los productos 

legislativos es primordial, ya que les otorgan solidez. Por otra parte, propuso diseñar un mecanismo 

para que los dictámenes aprobados por unanimidad en el Pleno de la Cámara de Diputados no se 

detengan en su proceso en el Senado de la República. 

La diputada Adriana Bustamante Castellanos (Morena) planteó que para mejorar el trabajo 

parlamentario se debe crear un observador ciudadano que vigile qué hacen las y los diputados, tanto a 

nivel federal como local, e impulsar que las iniciativas presentadas sean producto de propuestas 

colectivas y encuentros con la población.  

Enfatizó que es necesario que las comisiones que se integran en la Cámara de Diputados realicen una 

entrega recepción tanto a nivel federal como estatal, con la finalidad de dar continuidad al trabajo 
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realizado por las mismas e impulsar el trabajo en conferencia entre las Cámaras de Diputados y de 

Senadores. 

La directora general del CESOP, Ana Gabriela Núñez Pérez, destacó la importancia de que los tres 

poderes del Estado, las Cámaras de Diputados y de Senadores, así como las instancias de éstas, 

estrechen lazos de comunicación con el fin de vincular el trabajo legislativo con el de los centros de 

estudio. 

Refirió que hay mucho trabajo por hacer y en esta Cámara siempre se está generando el quehacer 

legislativo. “Aquí está el trabajo incansable de las diputadas y los diputados, aquí estamos trabajando 

todos los días, cada quien desde su trinchera logrando resultados”. 

En su oportunidad, la directora general del CEDIP, Hasuba Villa Bedolla, expresó que es un gran logro 

que diputadas, diputados y sus equipos se capaciten en dicho Centro.  

“En los centros de estudios somos aliados en el tema de la revitalización o reingeniería, desde la Ley 

Orgánica del Congreso en lo que atañe a la Cámara de Diputados. Nos llevamos como tarea la revisión 

y el acompañamiento en la construcción de la agenda legislativa”. 

Ricardo Álvarez Arredondo, asesor de la vicepresidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, expuso que esta Legislatura avanzó en materia de Estado de bienestar, paridad de género, 

poblaciones indígenas y afromexicanas, seguridad pública y servicio de carrera: además, se redujo la 

estructura administrativa al quitar secretarías particulares, puestos inexistentes, se eliminó la compra 

de coches, teléfonos, y se alertó que los poderes legislativos locales deben comenzar a implementar 

estas acciones. 

Panel 2. " Logros legislativos y desafíos fututos. Reflexión desde los centros de estudio" 

En representación del CESOP, el investigador Salvador Moreno Pérez dijo que para mejorar el trabajo 

legislativo en la Cámara de Diputados se debe continuar con el sistema de evaluación, el cual se inició 

en la LXIII Legislatura; no obstante, dejó de funcionar. Agregó que su objetivo era dar seguimiento al 

desempeño en la presentación de iniciativas y su actividad en las comisiones y Pleno. Asimismo, pidió 

continuar con el parlamento abierto para las reformas que causan mayor controversia. 

El investigador del CEDIP, Sergio Sierra Romero, apuntó que es fundamental la evaluación legislativa, 

por lo que planteó la necesidad de crear un instrumento normativo que analice si las reformas 

presentadas por las y los diputados son eficaces, eficientes, sostenibles, poseen coherencia, 

racionalidad, seguridad jurídica, técnica jurídica, equidad, perspectiva de género y respetan los 

derechos humanos.  
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Issel Adriana Víquez Vargas, investigadora del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas, puntualizó 

que los temas pendientes para la siguiente Legislatura son reforzar las áreas de capacitación en temas 

de desigualdad, fiscales, políticas públicas y tecnología, incorporar las nuevas herramientas 

tecnológicas, usar la inteligencia artificial, fortalecer las áreas de difusión para los estudios y análisis 

que se realizan, así como tener una mayor vinculación con centros internacionales para intercambiar 

experiencias y traer a la Cámara las mejores prácticas respecto a las finanzas públicas. 

Gabriela Vargas Flores, investigadora del Servicio de Carrera del Centro de Estudio para el Logro de la 

Igualdad de Género, consideró necesario revisar qué voces no se están escuchando, qué tipo de 

mujeres no están siendo representadas en espacios políticos. El pendiente para la siguiente Legislatura 

es lograr que el pensamiento feminista sea crítico; es decir, no se puede seguir aplaudiendo la toma de 

espacios sin realmente ejercer un pensamiento feminista crítico que permita transformar las 

desigualdades, vulnerabilidades y diferencias que generan condiciones adversas para mujeres y sujetos 

que están feminizados. 

Por su parte, Yadira Elizabeth Flores Suárez, investigadora A del Centro de Estudios de Desarrollo Rural 

Sustentable y la Soberanía Alimentaria (CEDRSSA), comentó que si bien en la LXV Legislatura los 

recursos destinados al sector rural mostraron una tendencia creciente, en términos reales 11.5 por 

ciento, es fundamental que la próxima atienda los temas de la mujer rural, la producción alimentaria, 

la conservación del medio ambiente y el combate al cambio climático, la tecnificación del campo, el 

abastecimiento de agua y saneamiento.  

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/el-cesop-y-el-cedip-de-la-camara-

de-diputados-realizan-el-foro-balance-de-la-lxv-legislatura-logros-y-pendientes-  

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/el-cesop-y-el-cedip-de-la-camara-de-diputados-realizan-el-foro-balance-de-la-lxv-legislatura-logros-y-pendientes-
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/el-cesop-y-el-cedip-de-la-camara-de-diputados-realizan-el-foro-balance-de-la-lxv-legislatura-logros-y-pendientes-
https://youtu.be/La9RP_mVJ5E
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• Los trabajos realizados son resultado de aquellas mujeres que, siendo víctimas de un delito, lucharon 

por lograr cambios en la legislación: diputada Vences Valencia 

 

En su última sesión ordinaria, la Comisión 

de Igualdad de Género, que preside la 

diputada Julieta Kristal Vences Valencia 

(Morena), aprobó por unanimidad su 

informe final de actividades, que 

comprende desde el día de su instalación 

hasta el 23 de julio del presente año.  

Al clausurar los trabajos, Vences Valencia 

destacó que todos los trabajos realizados 

durante los tres años de la LXV Legislatura 

son resultado de aquellas mujeres que, 

siendo víctimas de un delito, lucharon por 

lograr cambios en la legislación. 

Subrayó que estas mujeres han sentado un precedente importante para que las generaciones futuras 

vivan libres de violencia y disfruten de mejores oportunidades en los ámbitos laboral, económico, 

social y político, en igualdad de circunstancias que los hombres. 

Dejó claro que la LXV Legislatura brindó la oportunidad de asegurar que ninguna mujer se quede atrás, 

en virtud de que en todo momento se colocaron sus derechos en el centro de la agenda nacional, de 
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ahí que se hicieran reformas sobre alerta de violencia de género y se gestionó presupuesto para 

refugios de víctimas. 

También se legisló en materia de violencia ácida (ataques con sustancias corrosivas), violencia digital, 

violencia en el noviazgo, violencia vicaria y violencia económica; sin embargo, falta mucho por hacer 

para terminar con la violencia que viene de muchas décadas atrás, así como mayor presupuesto para 

terminar con las brechas de desigualdad, pues ya no se quieren más feminicidios. 

Informe final 

El documento contiene un resumen de los esfuerzos legislativos que se llevaron a cabo hasta la fecha, 

con la finalidad de mejorar la vida y condiciones de las niñas, niños, adolescentes y mujeres mexicanas, 

garantizando los preceptos internacionales, constitucionales, legales e infralegales respecto de la 

protección de los derechos de las mujeres, la erradicación de la violencia y cualquier forma de 

discriminación contra las mujeres, en los ámbitos público y privado. 

Asimismo, las líneas de acción y la ruta legislativa de las iniciativas, minutas y proposiciones turnadas 

por la Mesa Directiva, las actividades desarrolladas para su dictamen, como foros, audiencias, 

consultas y conferencias para el cumplimiento de sus tareas y colaborar con el estudio, análisis y 

propuestas que fueron de gran ayuda para lograr materializar el principio de igualdad sustantiva y 

efectiva entre mujeres y hombres. 

La Comisión fue productiva en la resolución de asuntos turnados en cuanto a iniciativas, proposiciones 

con puntos de acuerdo y minutas remitidas. Además, promovió la atención a una agenda conjunta, 

posicionamientos ante diversos temas, atención ciudadana y una escucha permanente con la 

ciudadanía a través de foros, mesas de trabajo, encuentros y parlamentos abiertos. 

Intervención de diputadas 

La diputada Claudia Alejandra Hernández Sáenz (Morena) manifestó que quienes permanecerán en la 

siguiente Legislatura tienen el compromiso de continuar reforzando los trabajos que se realizaron en 

estos tres años, para responderle a las mujeres por el bien del país. 

Por su parte, la diputada María de Jesús Rosete Sánchez (PT) señaló que en la actual Legislatura se 

registró un gran avance en favor de todas aquellas mujeres invisibles y olvidadas, pero se debe seguir 

trabajando para avanzar y construir más leyes que las beneficien.  
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A su vez, la diputada María Magdalena Olivia Esquivel Nava (Morena) conminó a los próximos 

legisladores y legisladoras a seguir trabajando para cerrar la brecha de desigualdad de género en el 

país, toda vez que las mujeres son siempre las más humilladas y recriminadas en todos sus actos.   

La diputada Taygete Irisay Rodríguez González, de MC, se sumó a los agradecimientos y demandó que 

todos los trabajos que se emprendieron en la Comisión no queden archivados, sino que se les dé 

continuidad en la próxima Legislatura, con la finalidad de entregar resultados en materia de igualdad 

de género.   

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/por-unanimidad-la-comision-de-

igualdad-de-genero-aprobo-su-informe-final-de-actividades-legislativas  

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/por-unanimidad-la-comision-de-igualdad-de-genero-aprobo-su-informe-final-de-actividades-legislativas
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/por-unanimidad-la-comision-de-igualdad-de-genero-aprobo-su-informe-final-de-actividades-legislativas
https://youtu.be/VyeSNaFKVv8
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https://hojaderutadigital.mx/comision-de-seguridad-social-aprobo-dictamen-para-que-las-afores-
incluyan-el-tiempo-de-cotizacion-en-los-estados-de-cuenta/ 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-seguridad-social-aprobo-dictamen-para-que-las-afores-incluyan-el-tiempo-de-cotizacion-en-los-estados-de-cuenta/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-seguridad-social-aprobo-dictamen-para-que-las-afores-incluyan-el-tiempo-de-cotizacion-en-los-estados-de-cuenta/
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Comisión de Seguridad Social aprobó dictamen para que las 

Afores incluyan el tiempo de cotización en los estados de 

cuenta 

Boletín No. 6973 

 

•    También avaló su informe final de actividades de la LXV Legislatura 

 

En reunión extraordinaria, la Comisión de Seguridad Social, que preside la diputada Angélica Ivonne Cisneros 

Luján (Morena), aprobó por 16 votos un dictamen que reforma diversas disposiciones de la Ley de los 

Sistemas de Ahorro para el Retiro, en materia de información clara sobre la situación que guardan las cuentas 

individuales que administran las Afores. 

El dictamen deroga el artículo 18 Bis y modifica el 37 A de dicha ley, para establecer que las disposiciones de 

carácter general de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro, como el formato de los 

estados de cuenta emitidos por las Afores, “deberán ser claras en cuanto a la presentación de la información 

contenida en dichos estados de cuenta”. 

 

Además, que dichas normas deberán obligar a que los estados de cuenta contengan, sin ningún costo 

adicional, la información de “la situación que guardan las cuentas individuales y las transacciones efectuadas 

por las administradoras y el trabajador en el periodo correspondiente”. 

 

La diputada Cisneros Luján indicó que es fundamental que los trabajadores conozcan el tiempo que llevan 

cotizando, cuánto les falta y contar con la información del momento en que ya cumplan con los requisitos para 

iniciar con el trámite de jubilación, “es información esencial para que el trabajador sepa a qué tiene derecho y 

en qué momento”. 

 

Al exponer la iniciativa, el diputado Santiago Torreblanca Engell (PAN) señaló que en ocasiones cuando el 

trabajador cumple la edad para jubilarse y cree tener las semanas cotizadas, se da cuenta que el patrón 

anterior no las registró y así “inicia un viacrucis”. 

 

“Como adulto mayor se acercan al IMSS o al ISSSTE en busca de las semanas perdidas, por lo que propongo 

que ya aparezca el tiempo de cotización para que desde su juventud el o la trabajadora se dé cuenta si faltan 

semanas cotizadas y que además sepan cuánto tiempo le falta trabajar”, comentó. 
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El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) dijo que se trata de un problema real que se puede resolver 

por la vía legislativa, por lo que respaldó el dictamen. 

 

También del PAN, el diputado René Figueroa Reyes afirmó que el proponente logra visualizar un problema 

que a futuro muchos tendrán, por lo que nada mejor que resolverlo desde este momento para que las y los 

trabajadores conozcan de sus semanas cotizadas. 

 

Del PT, la diputada Lilia Aguilar Gil aseguró que es un problema recurrente porque “literalmente los 

trabajadores están en un acto de fe” suponiendo que los patrones están pagando sus aportaciones. Propuso 

que las instituciones competentes realicen campañas de información sobre esta reforma. 

 

Aprueban su informe final de actividades 

 

Posteriormente, las y los diputados de la Comisión aprobaron por 16 votos su informe final de actividades de 

la LXV Legislatura. 

 

La diputada Cisneros Luján señaló que el documento contiene la descripción de los logros obtenidos desde la 

instalación de la Comisión que se propuso el reto de colaborar para eliminar las injustas desigualdades que se 

originan de un sistema de seguridad social que discrimina a la población según su situación laboral, al dejar 

sin este derecho a quienes no tenían un empleo formal. 

 

“Damos cuenta de cómo hemos avanzado y hemos logrado los consensos necesarios entre los grupos 

parlamentarios, el Ejecutivo Federal y las organizaciones sindicales y de jubilados respecto a la importancia 

del derecho universal a la seguridad social y repensar los sistemas de pensiones en México”, sostuvo. 

 

Destacó que entre los principales logros están la incorporación al debate nacional la necesidad de reformar 

los sistemas de pensiones en México, la 2ª Semana de Seguridad Social realizada en el 2023, la emisión de 

un libro impreso y en versión digital con las diversas posiciones y maneras de pensar sobre el tema.  

 

Aseguró que en esta instancia legislativa se trabajó siempre con pluralidad y respeto a los distintos puntos de 

vista. Informó que el próximo viernes 26 tendrán una reunión de trabajo con la titular del ISSSTE, Bertha 

Alcalde Luján. 
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La diputada Johana Montcerrat Hernández Pérez (PRI) reconoció el trabajo de Cisneros Luján al frente de la 

Comisión por involucrar a todas y todos en temas trascendentes para el país; sin embargo, agregó, que la 

Comisión dejó pasar la oportunidad de ayudar a las y los mexicanos con el derecho a la seguridad social 

universal.  

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-seguridad-social-aprobo-dictamen-para-que-

las-afores-incluyan-el-tiempo-de-cotizacion-en-los-estados-de-cuenta-  

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-seguridad-social-aprobo-dictamen-para-que-las-afores-incluyan-el-tiempo-de-cotizacion-en-los-estados-de-cuenta-
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-seguridad-social-aprobo-dictamen-para-que-las-afores-incluyan-el-tiempo-de-cotizacion-en-los-estados-de-cuenta-
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Morena busca impulsar en Comisiones reformas de AMLO, 'un acto 

muy delicado', Damián Zepeda 

 

En entrevista con Pamela Cerdeira, para MVS 

Noticias, Damián Zepeda, ex dirigente 

nacional del PAN explicó cómo se prepara 

Morena para impulsar en comisiones las 

reformas constitucionales de AMLO. 

El presidente de la Comisión de Puntos 

Constitucionales de la Cámara de Diputados, 

Juan Ramiro Robledo (Morena), convocó a 

sesión ordinaria para aprobar el paquete de 

20 reformas constitucionales que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador envió al Congreso desde el pasado 5 de febrero. 

Ante esto, el ex dirigente nacional del PAN que explicó que con este anuncio por parte de Morena, se 

incrementó el grado de alerta “pero hasta el cielo”. 

“Con esta información que se da a conocer, se informa que está citada para el jueves la junta directiva 

de la Comisión de puntos constitucionales de la Cámara de diputados, donde ya están presentando un 

acuerdo, que tiene un cronograma donde piensan que - tan pronto como el 1 de agosto- inicie el 

trabajo ya para votar y dictaminar, es decir, votar en comisión porque es lo que se hace antes de 

votarse en el pleno del Congreso todas las propuestas del presidente”. 

“Hay que recordar que el presidente presentó unas 20 iniciativas, de las cuales 18 son reformas a la 

Constitución, que son las digamos más de fondo y esas son las que ya quieren sacar. Entonces lo que se 

creía que era solo la reforma al poder judicial, que estaban tratando de dejar lista para que en 

septiembre cuando entre el nuevo congreso, votar en septiembre antes de que se vaya el presidente y 

sumar todas las demás propuestas que habían quedado fuera”, dijo. 

Reconoció que este acto es “muy delicado”, ya que si bien hay temas positivos, hay temas y una serie 

de reformas “muy dañinas”, que si pasan, pues, “la verdad estaría haciendo daño a México”. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/7/23/morena-busca-impulsar-en-comisiones-reformas-de-

amlo-un-acto-muy-delicado-damian-zepeda-649398.html   

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/7/23/morena-busca-impulsar-en-comisiones-reformas-de-amlo-un-acto-muy-delicado-damian-zepeda-649398.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/7/23/morena-busca-impulsar-en-comisiones-reformas-de-amlo-un-acto-muy-delicado-damian-zepeda-649398.html
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Reforma judicial prevé considerar observaciones de los Diálogos 

Nacionales 

 

El presidente de la Comisión de Puntos 

Constitucionales de la Cámara de 

Diputados, Juan Ramiro Robledo 

(Morena), aseguró que la reforma al 

Poder Judicial no se someterá a discusión 

y votación el 1 de agosto, tal y como está 

convocado, sino hasta el 15 del mismo 

mes. 

En entrevista con EL UNIVERSAL, detalló 

que en la convocatoria filtrada la mañana 

de este martes 23 de julio, se anunciaron 

las 20 reformas, pero explicó que en la sesión de la Mesa Directiva de la Comisión, convocada para este 

jueves, propondrá un proyecto de acuerdo en el que se establezca que el anteproyecto de reforma al 

Poder Judicial comenzará a trabajarse después de que concluyan los foros de parlamento abierto. 

"Están anunciados todos, pero en el proyecto de acuerdo sí se puntualiza que la Judicial se discutirá 

hasta que concluyan los foros. Proponemos que esa no se discuta aún, ni se circule el documento para 

que sea a partir del 9 de agosto; es decir, cuando terminen los foros cuando empecemos a trabajar la 

adecuación para el anteproyecto de dictamen, a ver si tenemos no antes del día 15, un proyecto de 

dictamen que pueda empezar a ser discutido del 15 en adelante", detalló. 

El proyecto de acuerdo, en poder de EL UNIVERSAL, detalla que "el proyecto de Dictamen de la 

iniciativa relacionada con el Poder Judicial y sus conexas, se empezará a elaborar a partir del día 9 de 

agosto, a fin de considerar los trabajos de los Diálogos Nacionales que se celebran en el curso, y su 

presentación y circulación reglamentaria no será antes del día 15 de agosto próximo". 

Juan Ramiro Robledo puntualizó que la reforma electoral también tendrá un retraso, toda vez que 

debe discutirse en tres comisiones distintas. "La electoral está turnada a tres comisiones; a nosotros, a 

la de gobernación y a la político-electoral, entonces esa no la puedo dictaminar yo, se requiere una 

reunión de las tres comisiones y lo vamos a votar como 100 personas, entonces no lo veo tan fácil", 

expuso. 
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En el punto cuatro del proyecto de acuerdo, que deberá aprobarse o rechazarse este jueves, se 

puntualiza: "El proyecto de dictamen correspondiente a la iniciativa del Presidente de la República en 

materia electoral se turna desde ahora a las Comisiones de reforma Política Electoral y de Gobernación 

y Población, para efectos de los acuerdos respectivos que permitan una reunión conjunta". 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-judicial-preve-considerar-observaciones-de-los-

dialogos-nacionales/  
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https://www.tallapolitica.com.mx/beca-universal-beneficiara-a-estudiantes-de-3-y-a-18-anos-toda-su-
vida-escolar-tendran-una-beca-garantizada-azael-santiago-chepi/ 
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Comisión de Asuntos Migratorios aprobó su informe final 

de actividades 

Boletín No. 6975 

 

En la última sesión de trabajo, la Comisión de Asuntos Migratorios, que preside la diputada Ana 

Laura Valenzuela Sánchez (PAN), aprobó por unanimidad de 14 votos su informe final de 

actividades de la LXV Legislatura. 

 

El documento señala que, durante el periodo de octubre del 2021 a abril del 2024, se realizaron 

acciones para mejorar la efectividad y la eficiencia de la Ley de Migración; en este sentido, se 

efectuaron 21 sesiones de Junta Directiva, 22 ordinarias y una extraordinaria. 

 

Se aprobaron opiniones respecto al proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 

los ejercicios fiscales 2022, 2023 y 2024, sobre la Ley Federal de Protección al Consumidor y la 

Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, en materia de infantes migrantes. 

 

Asimismo, planes de trabajo anuales, informes semestrales y anuales, y acuerdos sobre el 

Reglamento de la Cámara de Diputados.  

 

Destaca que la Comisión se reunió con Andrés Ramírez Silva, coordinador general de la Comisión 

Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar), para tratar el crecimiento acelerado de las solicitudes 

de asilo político y protección complementaria, y las limitaciones presupuestales que enfrenta la 

institución. 

 

También, se dialogó con Teresa Pimentel, de la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría de 

Gobernación, para conocer la labor que hace para organizar eventos en temas de interés y 

vanguardia sobre la política migratoria.  

 

Subraya el encuentro con Luis Gutiérrez Reyes, del Instituto de Mexicanos en el Exterior, quien 

explicó a las y los legisladores los programas o “ventanillas comunitarias” con que cuenta dicho 

instituto para atender y proveer de información a quienes asisten a los consulados. Otra reunión 

fue con Alejandro Tagle Marroquín, Subcomisionado Jurídico del Instituto Nacional de Migración 

(INM). 
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El documento da cuenta de las mesas de trabajo con Rocío González Higuera, titular de la Unidad 

de Política Migratoria, Registro e Identidad de Personas de la Secretaría de Gobernación, y con 

José Juan Hernández, diputado migrante y presidente del Congreso de Zacatecas. 

 

De igual modo, la mesa de trabajo con la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para 

Refugiados (ACNUR); con el doctor John Robert Hernández, de la Coordinación Nacional de 

Oficinas Estatales de Atención a Migrantes (CONOFAM), y con Eunice Rendón, coordinadora de 

Agenda Migrante. 

 

Indica que se realizaron foros, audiencias, consultas, seminarios, conferencias, reuniones con el 

Grupo de Trabajo sobre Política Migratoria, un diálogo con la Organización Internacional para las 

Migraciones, el ciclo de conferencias: Ley de Migración, Política Migratoria y Retos Legislativos, y 

con funcionarios de la CONOFAM. 

 

Por último, el curso sobre el marco jurídico aplicable en asilo y protección internacional en 

México, el seminario para el fortalecimiento del marco normativo federal para una migración 

segura y el foro “Contexto nacional de las personas refugiadas en México”. 

 

Participación de diputadas 

 

La diputada Valenzuela Sánchez dijo que el informe representa el arduo trabajo de todas y todos 

a lo largo de estos tres años. Refirió que no solo es un registro de las actividades realizadas, sino 

también un testimonio del compromiso y dedicación para avanzar hacia un futuro donde la 

migración sea segura, ordenada, regular, y se respeten plenamente los derechos y la dignidad de 

todos los migrantes. 

 

María del Rosario Reyes Silva, diputada de Morena, expresó que independientemente del grupo 

parlamentario que se representa el trabajo fue bueno “si hubo discusión, no fue nada personal. 

Desde mi nivel seguiré trabajando para nuestros hermanos migrantes”.  

 

Del PRI, la diputada Sofía Carvajal Isunza puntualizó que la Comisión fue muy activa, aprobó 

muchos dictámenes de puntos de acuerdo e iniciativas; sin embargo, no se aprobaron las 

iniciativas que tenían un impacto real para cambiar la política migratoria.  “Mientras no 

cambiemos las reglas migratorias, mientras no hagamos públicos los acuerdos migratorios con 

Estados Unidos, México seguirá con una política violatoria de los derechos humanos de las 

personas que migran”. 
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También del PRI, la diputada María Elena Serrano Maldonado afirmó que aún hay mucho por 

hacer y avanzar, por lo que continuaremos en la lucha por los derechos humanos de los 

migrantes.  

 

La diputada Nora Elva Oranday Aguirre (PAN) consideró que se quedaron cortos en la lucha por 

los derechos migrantes. “Nosotros somos ciudadanos mexicanos en el extranjero y como 

migrantes requerimos una política migratoria adecuada a quienes somos, por lo que seguiré en 

la agenda migrante”. 

 

De Morena, la diputada Olga Leticia Chávez Rojas mencionó que tiene más de 40 años luchando 

en el exterior por los migrantes y seguirá trabajando para lograr una mejor vida y el respeto de 

sus derechos humanos.  

 

--ooOoo— 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/-comision-de-asuntos-migratorios-aprobo-su-

informe-final-de-actividades  

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/-comision-de-asuntos-migratorios-aprobo-su-informe-final-de-actividades
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/-comision-de-asuntos-migratorios-aprobo-su-informe-final-de-actividades


2 
 

16/04/2024 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/07/2024 LEGISLATIVO 

 

Informa PAN en San Lázaro fallecimiento del abogado Jorge Lara Rivera 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN 
ARISTEGUI).- El ex subprocurador 
de Asuntos Jurídica de la 
Procuraduría General de la 
República entre 2009 y 2011, 
Jorge Alberto Lara Rivera, falleció 
este lunes 22 de julio en la Ciudad 
de México, así lo está informando 
el Grupo Parlamentario del PAN 
en la Cámara de Diputados.  
 
Lara Rivera actualmente se 
desempeñaba como director de la 

Fundación Miguel Estrada Iturbide que depende del el Grupo Parlamentario del PAN en San Lázaro. 
Entre 2000 y 2003 fue diputado federal. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EcB68NBTvxBMuo7SH14fbn0BZniQoL8mRuK9Th2W4B37Hg?
e=tSVbEN 
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/comision-de-radio-y-television-realizo-su-ultima-
reunion-ordinaria-de-la-lxv-legislatura/ 
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Exigen inhabilitación de Javier Corral; 'es un corrupto', dice diputado 

del PRI 

 

Omar Bazán Flores, diputado del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), acusó al 

exgobernador y próximo senador de la 

República, Javier Corral Jurado, de ser corrupto y 

exigió que pague por los delitos cometidos 

contra el Estado de Chihuahua. 

La denuncia contra Corral por presunto 

enriquecimiento ilícito fue aprobada después de 

más de dos años y se formalizó el 23 de julio. 

Bazán pidió al tribunal administrativo que haga justicia y proceda a inhabilitar a Corral, ahora 

morenista, para ejercer funciones públicas. 

"Corral es un irresponsable, corrupto y debe pagar por sus delitos. Pido que se dé aplicación de la 

resolución al tribunal administrativo para que se dé la sentencia que corresponda, incluyendo la 

inhabilitación pública", declaró Bazán. 

Omar Bazán Flores, nació en Chihuahua el 24 de marzo de 1976, es un político del PRI que ha trabajado 

como diputado federal en dos ocasiones y en 2017 fue presidente estatal del PRI en Chihuahua. 

Bazán, fue quien presentó una denuncia de responsabilidad administrativa contra el exgobernador 

Javier Corral por presunto enriquecimiento ilícito, solicitó en un comunicado la continuación del caso. 

Cabe recordar que Javier Corral desempeñó el cargo de Gobernador de Chihuahua de 2016 a 2021. 

Además, ocupó posiciones como diputado en el Congreso de Chihuahua, diputado federal y Senador de 

la República representando al estado de Chihuahua y Omar Bazán lo acusa de corrupto. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/7/23/exigen-inhabilitacion-de-javier-corral-es-un-

corrupto-dice-diputado-del-pri-825764.html  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/7/23/exigen-inhabilitacion-de-javier-corral-es-un-corrupto-dice-diputado-del-pri-825764.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/7/23/exigen-inhabilitacion-de-javier-corral-es-un-corrupto-dice-diputado-del-pri-825764.html
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Quién es la esposa de Alito Moreno, el controvertido dirigente del PRI que busca reelegirse - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/07/23/quien-es-la-esposa-de-alito-moreno-el-controvertido-dirigente-del-pri-que-busca-reelegirse/
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Alito' justificó su reelección con el pasado del PRI 
 
CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Alejandro Moreno defendió su intento de reelección por la 
dirigencia del PRI, al afirmar que le entregaron un partido hecho pedazos y que los escándalos anteriores 
a su mandato no representan culpa para él. 
 
 

 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EQichIJu7W1HnhmwpnD8gmMBVO7F6OiCjheqH9LEWcT8_Q
?e=pcofm8
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https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EQichIJu7W1HnhmwpnD8gmMBVO7F6OiCjheqH9LEWcT8_Q?e=pcofm8
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La Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados 

concluyó sus trabajos de la LXV Legislatura 

Boletín No. 6974 

 

 

•    Aprobó por 18 votos su último informe de labores 

La Comisión de Vivienda, que preside la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), aprobó, por 18 votos, su 

informe final de actividades de la LXV Legislatura, que comprende desde su instalación en 

octubre de 2021 hasta julio de 2024. 

La diputada Aguilar Gil hizo notar el acompañamiento de las y los integrantes de la instancia 

legislativa en los proyectos realizados, como los foros de Parlamento Abierto para consultar la 

reforma al artículo 4º constitucional, así como para levantar un temario para las reformas 

secundarias. 

 

Destacó que la Comisión trabajó con dedicación en la dictaminación de las iniciativas que le 

fueron turnadas, participó de manera ardua en comparecencias y organizó reuniones con 

instituciones locales de vivienda. 

 

“Hemos estado en constante trabajo con los organismos de vivienda como el Infonavit, el 

Fovissste y la Conavi, además de que estamos en coordinación con organismos internacionales 

como ONU-Habitat”, precisó. 

 

Resaltó que la virtual presidenta electa ha retomado el tema de la vivienda como un asunto 

prioritario mediante la construcción de un millón de viviendas y la rehabilitación para ayudar a 

acabar con el rezago habitacional. 

 

“Nosotros —agregó— pusimos el tema de la vivienda como un generador de derechos y 

logramos que esté en el próximo plan de gobierno de la Presidencia de México”. 

 

Recalcó el papel de las y los integrantes pues todos participaron como pares que coincidieron en 

la mayoría de asuntos en los que se dieron debates honestos y con contenido, que fueron más 

allá de lo político. 
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Agradeció la labor del personal de la Comisión, asesores y equipo técnico, a quienes hizo un 

reconocimiento. “Esta fue una de las comisiones con mayor productividad legislativa y con mayor 

contacto con la ciudadanía”. 

 

El informe precisa que a la Comisión le fueron turnados 26 asuntos para opinión, de los cuales 

nueve fueron retirados y cinco quedan pendientes, realizó 28 reuniones de trabajo de Junta 

Directiva, 26 ordinarias, una extraordinaria y participó en dos de comisiones unidas. 

 

Durante el segundo receso del segundo año llevó a cabo seis foros de Parlamento Abierto 

denominados “Hacia una vivienda adecuada”, en diversas entidades de México. 

 

Además, atendió 462 peticiones ciudadanas, de las cuales 428 fueron de gestión y 28 propuestas 

legislativas relacionadas con el Fovissste para evitar créditos impagables; de seis quejas sobre 

dependencias y 177 asesorías para ciudadanos en materia de vivienda. 

 

Al respecto, la diputada Janicie Contreras García (Morena), secretaria de la Comisión, destacó la 

labor de la presidenta de esta instancia a lo largo de estos tres años. 

 

La también secretaria de la Comisión, diputada María Asención Álvarez Solís (MC) expresó su 

reconocimiento a la presidencia de la instancia legislativa, y ofreció su respeto a cada una de las 

y los integrantes. 

 

Del PRI, el diputado Reynel Rodríguez Muñoz, secretario de la Comisión, encomió la gestión de la 

presidencia, lo que se vio reflejado de manera positiva en el informe. Aseguró que el liderazgo 

fue fundamental para avanzar en políticas de promoción al acceso a la vivienda.  

 

La diputada Susana Prieto Terrazas (S/P) indicó que aún quedaron iniciativas en el tintero, que 

pidió sean retomadas por quienes continúen la labor legislativa y le den seguimiento en favor de 

las y los trabajadores que pasan un infierno para acceder a créditos para vivienda barata, la cual 

“se convierte en la vivienda más cara del mundo”. 

 

Por último, la diputada Aguilar Gil dio por concluidos los trabajos de la Comisión de Vivienda, 

correspondientes a la LXV Legislatura.  

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-vivienda-de-la-camara-de-diputados-concluyo-

sus-trabajos-de-la-lxv-legislatura 
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Protestan a favor y en contra durante sexto Foro a la Reforma Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- Afuera del Centro Expositor de los Fuertes en donde se realiza 
este Foro de la Reforma Judicial, hay protestas a favor y en contra de la reforma. 
 
Antes de ingresar el diputado Gerardo Fernández Noroña señaló que durante todo el foro se estará 
analizando esta reforma y el 2 de septiembre se estará presentando para que en septiembre los 
mexicanos, dice Noroña, tengan una nueva Reforma Judicial. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/ESzkfCGyNBlNkkSYqceNRpYBTyVEe_AMDYCjxy1wSd4AgQ?e=
yY9Bem 
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https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/reformas-al-poder-judicial-seran-una-realidad-sentencia-
fernandez-norona-12286079.html 
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En 2025 se elegirá al Poder Judicial por voto popular: Fernández Noroña 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA BARQUET).- Después de 15 días de pausa hoy se retomaron los foros para 
discutir la polémica reforma al Poder Judicial. En esta ocasión el tema a discutir principal fue ‘Tribunales 
de Justicia Local’. En su participación el diputado del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, 
señaló: “No es que no hagamos caso a lo que se dice, es que hay un mandato popular y en 2025 se va a 
elegir al Poder Judicial por el voto del pueblo, puede ser gradual; sí se está estudiando”. 
 

 
 
 

 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!sfd9d5660aed24ee586c0c70b8c21488d?cid=
BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!sfd9d5660aed24ee586c0c70b8c21488d&ithint  
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Comentario / Gerardo Fernández Noroña (Diputado-PT) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- “El pueblo ya no quiere la conformación del actual Poder Judicial 
como se constituyó, como funciona y como se integra. Se van a elegir a los integrantes del Poder Judicial, 
estamos valorando si es por etapas, si es de una sola ocasión y estamos considerando todo lo que se 
viene planteando. Lo que es inaceptable es la corrupción y la negación permanente de justicia”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/ESl9fd2qUuJHkM1tsVXaigkBTm0uy8jeGLJreKakRQ9ZOg?e=8c

9exA 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/ESl9fd2qUuJHkM1tsVXaigkBTm0uy8jeGLJreKakRQ9ZOg?e=8c9exA
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/ESl9fd2qUuJHkM1tsVXaigkBTm0uy8jeGLJreKakRQ9ZOg?e=8c9exA
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https://www.telediario.mx/politica/reforma-judicial-cuando-se-discutira-en-pleno-de-san-lazaro 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.telediario.mx/politica/reforma-judicial-cuando-se-discutira-en-pleno-de-san-lazaro
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https://www.angulo7.com.mx/2024/politica/en-agosto-arranca-analisis-de-reformas-presidenciales-
en-comision-norona/573855/ 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.angulo7.com.mx/2024/politica/en-agosto-arranca-analisis-de-reformas-presidenciales-en-comision-norona/573855/
https://www.angulo7.com.mx/2024/politica/en-agosto-arranca-analisis-de-reformas-presidenciales-en-comision-norona/573855/
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https://mayacomunicacion.com.mx/reginaldo-sandoval-urge-revisar-la-sustentabilidad-del-
presupuesto-de-bienestar-para-una-mejor-distribucion/ 

 
 
 

https://mayacomunicacion.com.mx/reginaldo-sandoval-urge-revisar-la-sustentabilidad-del-presupuesto-de-bienestar-para-una-mejor-distribucion/
https://mayacomunicacion.com.mx/reginaldo-sandoval-urge-revisar-la-sustentabilidad-del-presupuesto-de-bienestar-para-una-mejor-distribucion/
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GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24/07/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

 

 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-hacienda-y-credito-publico-aprobo-su-informe-final-de-
actividades-de-la-lxv-legislatura/ 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 24/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 Comisión de Hacienda y Crédito Público aprobó su informe 

final de actividades de la LXV Legislatura 

Boletín No. 6971 

 

En su última reunión de trabajo, la Comisión de Hacienda y Crédito Público, presidida por el diputado Luis Armando Melgar 

Bravo (PVEM), aprobó con 23 votos su informe final de actividades correspondiente a la LXV Legislatura. 

 

El documento resalta que a la Comisión fueron turnados mil 199 asuntos para su estudio y análisis, de los cuales nueve 

fueron para nombramientos, 47 diversos, 850 iniciativas, 97 puntos de acuerdo y 182 informes. 

 

Se efectuaron 57 reuniones de trabajo: 31 de Junta Directiva y 26 de Pleno. Se analizaron 850 iniciativas, de éstas, 11 están 

vigentes, 678 precluidas, 47 retiradas, 114 se incorporaron a diversos dictámenes y 578 cuentan con los estudios de 

valoración de impacto presupuestario o recaudatorio, emitidos por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP). 

 

De las 14 minutas, ocho fueron dictaminadas, quedó pendiente una referente a la moneda conmemorativa del Bicentenario 

del estado de Tamaulipas, y cinco están precluidas. 

 

El informe resalta la realización de dos Foros de Diálogos Estatales respecto a las reformas en materia de remuneraciones e 

inclusión laboral. También, un “Parlamento Abierto del paquete económico para 2022”. 

 

Destaca la atención a las obligaciones en materia de transparencia y las solicitudes de acceso a la información pública que le 

fueron turnadas a la Comisión.  

 

Al respecto, el diputado Melgar Bravo destacó que por primera vez su grupo parlamentario tuvo la oportunidad de presidir 

esta Comisión, lo que fue una gran responsabilidad. “Quiero agradecer a los 41 integrantes que nos acompañaron en las 

juntas directivas, en las reuniones ordinarias, en donde se destacó la enorme calidad humana, profesional y donde el debate 

siempre fue de ideas, porque el propósito siempre fue que a México le vaya bien”. 

 

El diputado Hiram Hernández Zetina (PRI) mencionó que durante estos tres años los debates fueron acalorados, con respeto, 

tolerancia y siempre pensando en el bienestar de la ciudadanía. “Fue una experiencia enriquecedora formar parte de esta 

Legislatura y de esta Comisión”. 

 

Por su parte, la diputada Martha Alicia Arreola Martínez (Morena) refirió que el esfuerzo y trabajo de todas las diputadas y 

diputados permitió llevar a buen puerto el trabajo de la instancia; además, se logró transitar reformas importantes y 

trascendentes para el país. 
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También de Morena, el diputado Daniel Murguía Lardizábal agradeció a las y los legisladores de todos los grupos 

parlamentarios. “Fue una Comisión muy participativa y el liderazgo del diputado Melgar Bravo nos llevó a buenos consensos, 

por el debate de altura que se dio”. 

 

A su vez, la diputada Norma Treviño Badillo (PRI) reconoció a las y los integrantes de la Comisión por el trabajo que se 

realizó durante estos tres años de trabajo legislativo. Dijo que aún con las diferentes ideologías, prevaleció la armonía en las 

reuniones que se realizaron.  

 

Vía zoom, la diputada Alejandra Pani Barragán (Morena) destacó el compromiso y el esfuerzo que demostró Armando 

Melgar. Refirió que las deliberaciones fueron respetuosas y en armonía.  

 

Del PAN, el diputado Carlos Alberto Valenzuela González resaltó la firmeza con la que se condujeron sus compañeros de 

grupo parlamentario, pues “entiendo que nada es personal y que todos luchamos por defender nuestras convicciones con 

base en nuestra formación y conocimiento”. 

 

Vía plataforma digital, el diputado Alfonso Guajardo Villarreal (PRI) deseó a las y los diputados que, en el futuro cuando se 

tomen decisiones, no se desconfíe de que al fin del día todos queremos un mejor México. “Ojalá el futuro depare una mayor 

convergencia en nuestros esfuerzos e ideales para formar un mejor México”. 

 

Por zoom, el diputado Benjamín Robles Montoya (PT) se congratuló porque se cumplió con el trabajo. “Han sido años de 

trabajo intenso, de debates acalorados, de temas polémicos y posturas contrapuestas, pero también de consensos, diálogo y 

enriquecimiento político y personal. Me llevo como un triunfo el haber impulsado la nueva política económica y hacendaria”.  

 

 

--ooOoo— 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-hacienda-y-credito-publico-aprobo-su-informe-

final-de-actividades-de-la-lxv-legislatura  
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